

Les bons mots de Napoléon



- Il y a des gens qui ne sont vertueux que parce que les occasions du vice leur manquent !
- On ne monte jamais si haut que quand on ne sait pas où on va
- Je suis religieux, mais je ne suis point cagot
- Talleyrand : -. Comment voulez-vous que cet homme ne soit pas riche, ayant vendu tous ceux qui l'ont acheté ?
- L'ordre civil ne se maintient que par l'exécution des lois
- Il est dans le caractère français de se plaindre et de tout défigurer
- Le sot a un grand avantage sur l'homme d'esprit, il est toujours content de lui-même
- La paix est un mariage qui dépend d'une réunion des volontés
- Quand on veut on peut, quand on peut, on doit
- Le monde est une comédie où l'on trouve dix Tartuffes pour un Molière
- Il faut vouloir vivre et savoir mourir
- Dieu, lui aussi, a essayé de faire des ouvrages. Sa prose, c'est l'homme. Sa poésie, c'est la femme
- Mieux vaut un écrivain ennemi qu'un sot ami

Sur Genève :

- Il y a quatre continents, et puis il y a Genève (l'Australie, récemment découverte, compte pour beurre)
- Cette ville où l'on sût trop bien l'anglais (face au blocus, la contrebande passait aussi par Genève)

Concernant la Suisse :

- Ce régime qui ne soutient pas l'examen de la raison, mais qui est conforme au génie des lieux
- Les Suisses ne sont plus les hommes du XIVème siècle ; ils ne sont fiers que lorsqu'on les cajole trop ; ils sont humbles et bas lorsqu'on fait sentir qu'on n'a pas besoin d'eux
- La Suisse ne ressemble à aucun autre pays, vouloir la vaincre n'est pas d'un homme sage

Complainte de la Noblesse voyant l'Empire s'installer durablement :
- *Cet homme nous a fait plus de mal avec sa Cour que la Révolution avec sa hache !*